



# Según testimonios y evidencias recogidas por los investigadores chilenos

## Desde un adolescente al número dos de Venezuela: Quién es quién en el caso Ojeda



**Diosdado Cabello**

"Se me dijo que Diosdado Cabello, quien es un político venezolano, dio la instrucción de hacer el secuestro por medio del 'Niño Guerrero', pagando a través de él". Esa sería parte de uno de los testimonios recogidos en la causa. Esta semana, el fiscal nacional, Ángel Valencia, dijo que tres testigos atribuyen el encargo del crimen al régimen chavista. Diosdado Cabello es el ministro del Interior de Venezuela y número dos de Nicolás Maduro. Además de las declaraciones, habría otras evidencias que apuntarían a él.



### El más joven del grupo

A.C. era un adolescente venezolano (17), irregular en Chile, cuando participó del secuestro del exteniente Ronald Ojeda. Se le atribuye haber acompañado a su compatriota Maickel Villegas, otro de los imputados en el caso, al departamento de la víctima en un Chevrolet Sail blanco. Esperaron afuera para grabar el plagio del exteniente como método de prueba. El menor fue el primer condenado en el caso. Se le impuso, el año pasado, una pena de dos años de internación en régimen cerrado y tres años en semicerrado.



**Johnny López**

Sería conocido como "Mudo". Habría sido en la parte trasera del Nissan Versa que se utilizó para el plagio de Ojeda. Una de las declaraciones de la causa señala: "Participó en este delito (...), se habría vestido de PDI". Las cámaras del edificio donde vivía el exteniente captaron que —detrás el secuestrador que muestra un supuesto documento de allanamiento al conserje— él habría sido el primer hombre en dirigirse a los ascensores que llevaron a tres de los falsos policías hasta el departamento de la víctima, según CHV. También habría sido clave en otros secuestros.



Mañana será formalizado Julio Iglesias, detenido el 22 de enero recién pasado en el marco de una indagatoria contra Los Piratas, célula de la organización criminal transnacional El Tren de Aragua, originaria del país caribeño.

E. CANDIA Y A. GALAZ

A 11 meses del plagio y asesinato de Ronald Ojeda comienza a haber mayor claridad sobre cómo se produce su muerte. Al menos siete son los involucrados que asistieron al edificio El Molino, de la comuna de Independencia, lugar donde vivía el exteniente venezolano y disidente del régimen de su país.

Dos autos participaron de manera inicial. Uno, un Chevrolet Sail blanco, llegó a las 21:30 horas de la noche del 20 de febrero y se estacionó afuera. Tras una pausa, cerca de las 1:00 de la mañana, regreso a las 2:00, y estuvo estacionado una hora en segunda fila. En su interior, un menor de 17 años de iniciales A.C. y Maickel Villegas, ambos de nacionalidad venezolana. Uno de los testimonios afirma que ese espacio de

tiempo fue para comer.

Pasadas las tres de la mañana, un segundo automóvil, un Nissan Versa color gris, llega al mismo domicilio, con cinco falsos funcionarios de la Policía de Investigaciones. De momento, tres de estos hombres estarían identificados: Walter Rodríguez, José Carlos Valverde y Johnny López.

Al menos dos grupos habrían participado en la operación. El segundo fue el encargado de ocultar el cadáver de Ronald Ojeda, según un reportaje de CHV. En ese contexto, el operativo realizado el miércoles pasado, que permitió la detención de dos miembros de Los Piratas, ubicó a Julio Iglesias, un hombre colombiano que trabajaba como conserje en un edificio de Nuñoa: habría sido uno de los encargados de enterrar el cuerpo del exteniente a 1,40 metros

de profundidad y de construir un radier de cemento para ocultar el crimen, pero falló. El 1 de marzo de 2024 se hallaron sus restos en una toma en Maipú.

El origen de Los Piratas, según Ignacio Castillo, director de la Unidad Especializada de Crimen Organizado de la Fiscalía Nacional, dataría al menos de 2022, sin embargo, ya a inicios de 2023 comenzaron a realizarse operativos. Estarían vinculados a cerca de 30 secuestros extorsivos y al uso de casas de cautiverio.

Pero la operación de Ojeda tendría características especiales. Nunca se pidió rescate y uno de los testigos declaró que Diosdado Cabello, ministro del Interior del régimen venezolano, habría contactado a Héctor "Niño Guerrero", prófugo y líder del Tren de Aragua, para el secuestro de Ronald Ojeda, de acuerdo a CHV.

### Walter Rodríguez

Según los datos del Instituto Venezolano de los Seguros Sociales, Rodríguez trabajó en 2015 para el exvicepresidente venezolano, Tareck El Aissami, cuando este era gobernador del estado de Aragua. Fue identificado cuando se encontró el teléfono celular que fue robado a Ronald Ojeda durante el plagio. En el aparato electrónico se encontró



parte de su huella digital. El 21 de febrero de 2024, habría sido el último hombre en ingresar por el pasillo del edificio donde vivía el exmilitar.

### Maickel Villegas

Es identificado como el conductor de un automóvil Chevrolet Sail blanco, desde donde grabó un video de Ojeda cuando era secuestrado, para dar cuenta a terceros de la operación.



También se le atribuye ayudar en la huida de los secuestradores. Fue uno de los primeros en el caso en ser asociado a Los Piratas de Aragua. Por esta causa, fue extraditado desde Costa Rica, formalizado y ordenada su prisión preventiva. Villegas habría cometido el error de dejar registro de su carnet de identidad al cargar bencina, lo que permitió identificarlo.



### Julio Iglesias

Colombiano, conserje de un edificio de Nuñoa, padre de tres hijos y sin antecedentes penales. Fue detenido esta semana en allanamientos realizados en el marco de una indagatoria a Los Piratas de Aragua (en la imagen, diligencias). Se le atribuye haber trasladado y enterrado el cuerpo de Ronald Ojeda a 1,40 metros de profundidad y ocultarlo tras un radier de cemento. Iglesias vivía en la toma Santa Marta, frente al lugar donde fue inhumado Ojeda. Los otros participantes de esta acción serían su hijo Julián, Kevin Hernández y dos hombres más.



**José Carlos Valverde**

Cámaras de seguridad captaron a José Carlos Valverde recibiendo un Nissan Versa, color grafito, de manos de Edgar Benítez, quien sería un conocido facilitador de autos asociado a la célula del Tren de Aragua, Los Piratas. Tendría participación como organizador y ejecutor en terreno de varios secuestros extorsivos. Aquel 21 de febrero de 2024, habría sido el conductor del vehículo en el que los cinco falsos policías llegaron al departamento de Ojeda para secuestrarlo, aunque, esa vez, no se pidió rescate.

### "Niño Guerrero"

Héctor Guerrero, conocido como "Niño Guerrero", es uno de los altos mandos del Tren de Aragua. Escapó de la cárcel venezolana de Tocorón en septiembre de 2023, centro de operaciones de la organización criminal. No se conoce su paradero y cada cierto tiempo existen versiones de que estaría en algún país sudamericano. Últimamente, el ministro del Interior venezolano, Diosdado Cabello, aseguró que estaría en Colombia. Uno de los testigos del caso Ojeda dice que el régimen de Maduro encargó a Guerrero el crimen.



### "El Turco"

Rafael Gámez, colombiano conocido como "El Turco", es identificado como uno de los líderes de Los Piratas. Su jerarquía le permitía asignar funciones a los demás miembros de la organización. A él le habría llegado la instrucción de secuestrar a Ojeda desde los cargos superiores del Tren de Aragua. Fue detenido recientemente en Texas, Estados Unidos, por delitos asociados a la trata de personas. Se espera su extradición, pero se cree que los ilícitos cometidos en el extranjero pudieran demorar el procedimiento.